



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Politólogos discutirán la gobernanza en América Latina

4 AGO 2008



Uno de los objetivos del congreso de ciencia política es determinar si es posible la gobernanza en América Latina sin un desarrollo que contribuya al bienestar de la sociedad.
(Ilustración Omar Mena)

Bajo la pregunta ¿Gobernanza sin desarrollo? Repensar el bienestar en América Latina se desarrollará el IV Congreso Latinoamericano de Ciencia Política, del 5 al 7 de agosto, en la Universidad de Costa Rica, con la participación de más de 300 especialistas en ciencias políticas, provenientes de América Latina y del Caribe, de Norteamérica y de algunos países de Europa, como Francia, España, Alemania, Inglaterra, Rusia y Rumanía.

En la actividad presentarán y discutirán cerca de 400 ponencias en las aulas de la Escuela de Estudios Generales y en la Facultad de Ciencias Sociales y especialistas invitados impartirán conferencias magistrales en el auditorio de la Facultad de Derecho.

Entre ellos asistirá el Dr. Scott Mainwaring, de Estados Unidos, quien disertará sobre el tema *La calidad de la democracia en América Latina, en la tercera ola de la democratización*, el martes 5 de agosto a las 4 p.m.; y la Dra. Petra Bendel, de Alemania, quien expondrá sobre el tema *Europa y América Latina: democracia y gobernabilidad*, el miércoles 6 de agosto a las 4 p.m.

Para el jueves 7 de agosto se han programado dos conferencias magistrales, una a las 10 a.m. que dictará la Dra. Olga Pellicer, de México sobre el tema *Continuidad o cambio en las relaciones Estados Unidos-América Latina: los años que vienen*; y la otra a cargo del Dr. Marcelo Cavarozzi, de Argentina sobre *Paradojas de la democracia en el capitalismo contemporáneo*, a las 4 p.m.

El Dr. Manuel Rojas Bolaños, coordinador general del congreso, explicó que pretenden responder a la pregunta que los convoca en este congreso, es decir si es posible la gobernanza en América Latina sin un desarrollo, que contribuya al bienestar de la sociedad.

Dijo que esta región tiene una base institucional democrática no muy sólida, ante las nuevas amenazas autoritarias y populistas; y una desigualdad social y económica que atenta contra los derechos humanos y contra el imperativo ético que impone la democracia y que todos los cambios económico-financieros, sociales, tecnológicos y políticos “nos ponen frente a un cambio de época” que obliga a replantear muchos aspectos.

Por ejemplo señaló la necesidad de discutir la gobernanza y no solo la gobernabilidad, porque es un término más amplio, que considera la acción y el efecto de gobernar, con sus modalidades de dirección intersectoriales, entre políticas e intereses diversos que se observan en múltiples niveles, y que articulan una relación compleja que promueve un equilibrio entre Estado, mercado y sociedad civil.

Para su criterio la gobernanza sigue siendo un desafío de primer orden para América Latina.

De igual forma las acciones de la ciencias políticas van a ser replanteadas, pues “hay que ver si esta disciplina en América Latina logra una comprensión real del comportamiento político con el desarrollo tan apegado a los moldes estadounidenses, es decir con un fuerte énfasis en la matemática para tratar de explicar todo el comportamiento político por medio de fórmulas, lo que podría arrojar explicaciones superficiales, que no profundizan en las causas. Debemos asentar la ciencia política en la realidad que estamos viviendo”, manifestó el reconocido politólogo.

Entre los grandes temáticas que abordará el congreso están La gestión política del Estado, Políticas públicas, equidad y bienestar para el desarrollo, Ciudadanía y ejercicio de la representación política, La gobernanza en la globalización: América Latina en el sistema internacional, Sostenibilidad ambiental y gobernanza, Sociedad del conocimiento y ciencia política; y Gobernanza, seguridad y prevención de conflictos.

El acto inaugural será el martes 5 de agosto a las 10 a.m. en el auditorio de la Facultad de Derecho, en el cual el Dr. Fernando Vallespín, de España, impartirá una conferencia sobre Democracia, opinión pública y medios de comunicación.

Esta actividad es organizada por la Escuela de Ciencias Políticas, la Escuela de Administración Pública, el Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública (CICAP) y la Rectoría de la Universidad de Costa Rica. Cuenta con el auspicio de la

Asociación Latinoamericana de Ciencia Política (ALACIP) y la Red Centroamericana de Ciencias Políticas.

Lidiette Guerrero Portilla.

Periodista Oficina de Divulgación e Información

lidiette.guerrero@ucr.ac.cr